
Pensión para Todos

En el segundo año de este sexenio junto con otras re
formas estructurales Enrique Peña Nieto propuso

crear una pensión universal para adultos mayores en to
do el País

Si esa misma que ahora propone el precandidato
Andrés Manuel López Obrador y que se implemento
en la Ciudad de México también fue una idea de Luis
Vítlegaray Caso como Secretario de Hacienda

En el Paquete Económico 2014 se incluyó una inicia
tiva para modificar el Articula Cuarto de la Constitución
y elevar a rango de ley el derecho de los mexicanos a re
cibir una pensión mínima al llegar a los 65 años

En ese entonces se justificó con que 66 por ciento de
los mexicanos mayores de 65 años nunca ha cotizado en
un sistema de seguridad social

Incluso se aludió que la Organización Internacional
del Trabajo reconoció la pensión como un derecho y un
mecanismo efectivo para reducir la pobreza y exclusión

La intención se dijo era ir más allá del programa fe
deral que tiene todavía hoy la Sedesol en sus manos y
convertir la pensión en obligación del Estado

Ni siquiera hubo discusión legislativa sobre la pro
puesta nunca se votó y mucho menos se midió el im
pacto presupuestal Quedó enterrada

Los tiempos electorales harán revivir esta discusión
ya verá

Sin
Comercializador

A la Comisión Nacional de
Hidrocarburos de Juan
Carlos Zepeda no le salió
como había planeado su li
citación para buscar un co
mercializador del petróleo y
el gis del Estado

La mala noticia es que
si pensaban que la segunda
sería la vencida resultó no
ser así pues ayer la licita
ción fue declarada desierta
nuevamente

La buena es que aho
ra sí recibió ofertas de PMI
Comercio Internacional
que capitanea Isaac Vo
lin y de Trafigura México

encabezada por Kataa Es
chenbach

Ambas ofertas fueron
para la comercialización de
hidrocarburos líquidos pero
en los gaseosos nuevamen
te la lista de ofertantes que
dó vacía

Y por qué ninguna ga
nó Resulta que los ofertan
tes no ingresaron su firma
electrónica como se pedía

Ahora le darán el con
trato al mejor postor para
que arranque sus operacio
nes a partir del primer día
de enero de 2018 algo que
se presta a suspicacia

En la CNH deberían
darse un tiempo para ana
lizar por qué no cuajó es

ta licitación como hubieran
querida

Ganona
del Buen Fin

Con los resultados que dio
a conocer recientemente
Walmart de México fue la
cadena ganona durante El
Buen Fin 2017

La empresa que capi
tanea Guilhurnie Lourei
ro reportó sus ventas de
noviembre con un alza de
76 por ciento a unidades
iguales

El crecimiento de to
das las cadenas afiliadas a
la Asociación Nacional de
Tiendas de Autoservicio y
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Departamentales durante
el periodo sólo alcanzó un
promedio de 5 4 por ciento

Pero los resultados de
Walmart superaron no sólo
las expectativas de los ana
listas sino las de los propios
directivos de la cadena

La venta de artículos de
alto volumen como panta
llas refrigeradores lavado
ras colchones entre otros
fiie tal que las entregas re
sultaron con retrasos espe
cialmente las compras rea
lizadas a través de la tien
da en línea de Walmart de
México

La logística de entrega
quedó simplemente rebasa
da porque no se previeron
estos resultados en las ven

tas online
La cadena reveló que ha

tenido que ponerse en con
tacto con varias centenas de
cUentes para reprogramar
sus fechas de entrega

OMC

Incluyente
En la décimo primera reu
nión ministerial de la Or
ganización Mundial de Co
mercio OMC que dirige
Roberto Azevédo se apro
bó la Declaración de Bue
nos Aires sobre las mujeres
y el comercio que pretende
empoderar a las mujeres

En esta reunión de al

to nivel que se celebra en
Buenos Aires Argentina se
trazó un plan de acción pa
ra que mediante el comer
cio se pueda impulsar la
participación de las mujeres
en la economía

Aunque ellas ya trabajan
en actividades relacionadas
a la producción y exporta
ción todavía enfrentan ba
rreras para ser propietarias
de negocios acceder al cré
dito o participación en con
trataciones públicas

118 países lo adoptaron
para ayudar a una mayor
inclusión de las mujeres en
el comercio Por cierto por
parte de México estuvo Il
defonso Guajardo Secre

tario de Economía
Si bien este acuerdo no

es vinculante México es
tá trabajando en desarrollar
una plataforma de temas de
género dentro del TLC de
América del Norte donde sí
haría que el clausulado sea
obligatorio

De concretarse la in
clusión del tema dentro
del texto formal del acuer
do será la primera vez que
un asunto así se incorpore
en un tratado comercial lo
cual marcará historia en el
comercio internacional

capitanes reforma com
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4 ordenes
de aprehensión

Kiko Vega entre moches y prácticas
Videojuegos al alza

Que les cuento que Jorge
Humberto López Portillo
Basave lleva más de 6 me
ses fugado así cómo lo está
leyendo El ex director de la
Exportadora de Sal dejó des
de mayo de acudir a firmar
al reclusorio y se encuentra
en desacato Pero déjenme
además aclararles que tie
ne no 1 no 2 no 3 sino 4
sí 4 órdenes de aprehen
siórL Quiúboles La prime
ra orden se ejecutó en sep
tiembre 2016 por la venta
irregular de la salmuera La
segunda salió en febrero
de este aña por la venta de
sal para consumo humano
a precio de sal de grano lo
cual significó una afectación
a ESSA por 6 mdp Y aun
que un juez de Jalisco le
otorgó una suspensión pro
visional ésta fue revocada
el 30 de marzo porque no
exhibió una garantía de 1 7
mdp El 20 de octubre de
2017 se da la tercera orden
por uso indebido de atribu
ciones al darle 75 mdp al
Municipio de Mulegé Y la
cuarta orden fue por la ven
ta de sal para consumo hu
mana sin autorización del
Consejo de Administración
Parece que dentro del Eje
cutivo Federal algunos
funcionarios están hacien

do su trabajo y otros no
pues no se han ejecutado
las órdenes de aprehen
sión Así pues me pregun
to no hay forma de locali
zar a JOLOPO si estuviera
en EUA por qué no piden
que se emita la ficha roja O
por qué no pedir la extradi
ción de este flamante
personaje

De lo que se llevó cuán
to podrán recuperar las au
toridades Pues NO pueden
decir en la PGR ni SFP ni
Los Pinos que no sabían
pues desde el 2015 en esta
columna he narrado deta
lladamente el tema

Qué tal que Kiko Vega
gober de Baja California
aprovediando la eufcria
por el destape de Mea
de y utilizando las peo
res argucias y las moder
nas del moche hipotecó
su estado Resulta que el
congreso de Baja Califor
nia aprobó el famoso dicta
men 95 que llevaba meses
atorado y aprovechando el
cambio de la mesa directi

va que tenía el PEI convocó
a sesión sin que los miem
bros de la fracción pudie
ran asistir salvo el coordi
nador de la fracción roja
Alejandro ArreguL Es más

y como si hiera obra de
teatro Arregui llegó con
look simulación total en
chaleco casi con lagañas
en los qjos quesque por
que los querían chamaquear
peeeeeero qué creen que
casualmente ayudó a lograr
el quorum Ahora bien qué
significa este dictamen 95
Ni más ni menos que una
deuda de 83 000 000 000
por 30 años de una APP
para una desalinizadora
en Rosarito para dotar de
agua al Valle de Guadalu
pe Si esto lo dejó con el ojo
cuadrado súmele que hay 2
personajes más del PEI in
volucrados y un secretario
del gabinete de Kiko invo
lucrado como socio y quien
tuvo problemas con la justi
cia hace 2 años Esta histo
ria continuará

Hoy The ESA Entertain
ment Software Association
realiza la premiación del
3er Concurso Nacional
Videtjjuegos MX iniciati
va que reconoce al talen
to mexicano y fomenta el
crecimiento de la industria
de vídeqjuegos De acuerdo
con un estudio de The Com
petitive Intelligence Unit se
estima que los videojuegos
en México representan in
gresos ptw más de 22 852
mdp 133 por ciento mas
con respecto del año ante
rior y el número de usuarios
ya alcanzaba los 65 millones
de personas

Twitt Estilo Jicito Me perdí
la coaliaon Morena PES
la registraron en el INE o en
la Dirección de Asociacio
nes Religiosas de Segob

TWITTER LUM ENDOZ
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Aparentemente la congeladora llegó a
presión de multinacionales esta
dounidenses asentadas en el país

Estamos hablando de Archer Daniels Mi
dland y Cargill

Laprimeiaeslaprindpalproductoradelpla
neta en derivados de maíz con énfasis en alta
fructosa Lasegunda es la mayorcarta en ma
teria de producción y distribución de produc
tos agropecuarios en general Ambas trabajan
en alianza con productores nacionales

La propuesta colocada desde marzo 2016
plantea la integración de un Sistema Nacio
nal de Almacenamiento Agroalimentario
bajo la rectoría de la Secretaría de Agricul
tura Ganadería Desarrollo Rural Pesca y
Alimentación Los silos a construir estarían
en manos de los productores del campo

Estamoshablandode algoasícomorevivir
el escenario de los Almacenes Generales de
Depósito que murieron en el sexenio salmis
ta sólo que ahora bajo la férula privada

Aunque en teoría la que fuera paraestatal
existebajo la rectoría de la Secretaría de Eco
nomía su acción es simbólica

La función de ésta apuntaba no sólo a ga
rantizar abasto sino precio dada la presen
cia de intermediarios voraces que en la co
yuntura de las cosechas compraban los gra
nos a precios de ganga bajo el clásico lo to
mas o lo dejas pudrir

De hecho la exposición de motivos del or
denamiento hablaba de que con la posibi
lidad de almacenamiento de la producción
de maíz cuya tonelada se cotiza actualmen

te en 3 mil 300 pesos podría en sólo dos me
ses subir 20 30 o 40

Elprecioactualestáfijo desdeel 2014 cuan
do la paridad peso dólar se ubicaba en 13 pe
sos con la novedad de que los fertilizantes y
agroquímicos se cotizan en billetesverdes La
mta hablaba además de arraigar a los pro
ductores rurales en pequeña escala ante la
tentación de migrar a Estados Unidos

Laparadojadel caso de ahíel interés de las
firmas del país del norte es que 80 del con
sumo del país se importa de EstadosUnidos
Y aunque en la teoría la propia Sagarpa ofre
ce un apoyo a los productores de maíz de
entre 700 y 800 pesos por tonelada aun así
e desequilibrio es cuantioso

Bajo el marco de la red de silos el gobierno
podría mantener un inventario no solo de
existencia sino de calidades

Las pocas bodegas o silos existentes hasta
el crepúsculo del último gobierno panista
fueran afectadas por un proceso de supues
tas prácticas monopólicas abierto por la Co
misión Federal de Competencia que los
obligó a cerrar En esas fechas la tonelada de
maíz se ubicaba en 5 mil 600 pesos

En aquel entonces éstas se agrupaban en la
Asociación de Almacenes Generales de De
pósito encuyo marcoparticipaban empresas
como las propias Cargill yArcher Daniels Mi
dland Comaíz consede enQuerétaro Grupo
Granos de Sinaloa Tyson Minsa Maseca y
Semillas Don Cristóbal de Jalisco

De desencongelarse la iniciativa los pro
ductores rurales se constituirían en socieda
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des de producción rural para solicitar su re
gistro al Sistema Nacional de Almacena
miento

Victoria de los acaparadores

Balancegeneral Despuésde niño ahogado
la posibilidad de una muerte súbita del Tra
tado de Libre Comercio de América del Norte
aguzó al gobierno y exportadores a ubicar
nuevas rutas de comercio lo que ha permi
tido reducir ligeramente la excesiva depen
dencia del mercado de Estados Unidos

Durante el tercer trimestre del año según
datos del Banco de México le vendimos al
país del norte 240 mil 343 millones de dó
lares lo que implicó una reducción del 81
al 802 del total hacia la región

Del otro lado de la moneda durante oc
tubre pasado las ventas hacia la Unión Eu
ropease incrementaron en un inaudito43
en tanto las dirigidas hacia el mercado asiá
tico crecieron 1 3

De concretarse la modernización del
acuerdo con México el flujo hacia el mer
cado europeo crecerá con la venta de pro
ductos del campo aguacate papaya pláta
no miel de abeja jarabe de agave

Más Odebrecht Además de los tres videos
en escena donde ex funcionarios de la cons
tructorabrasileña Odebrecht ofrecen pelos y
señales del otorgamiento de sobornos para
recibir contratos en México Mexicanos con
tra la Corrupción y la Impunidad le pone un
ingrediente más al coctel

De acuerdo con sus investigaciones las
transferencias ilícitas hacia diversos países
se operaron un tiempo desde México vía un
personaje llamado Olivio Rodríguez

Éste habría enviado originalmente 3 1 mi
llones de dólares entre abril y junio de 2012
a una cuenta ligada a Emilio Lozoya enton
ces coordinador de Vinculación Internacio

nal de la campaña del hoy presidente Enri
que Peña Nieto Más tarde en noviembre de
ese año se transfirieron otros 951 mil dólares
a una empresa también ligada a Lozoya

Meses antes en coincidencia con campa

ñas políticas Rodríguez habría enviado
otros seis millones de dólares auna empresa
fantasma creada en Veracruz

Olivio Rodríguez utilizaba como puente
las empresas offshore Zecapan y Latín Ame
ricaAsia Capital Holding Las órdenes de de
pósito seenviaban abancos de SuizayLicch
tenstein Su código de identificación
era Gigolino

Mejora regulatoria Al cuarto para las 12
del cierre del periodo de sesiones del Con
greso el presidente Enrique Peña Nieto co
locó en la mesa una iniciativa que permitiría
mejorar el marco regulatorio es decir la tra
mitología que requieren las empresas para
operar Se calcula que el calvario cobra una
factura equivalente al 8 del PIB

El costo mayor es en entidades federativas
y municipios La intención es homologar el
nuevo ordenamiento colocado en el buzón
dé la Cámara de Diputados con otro similar
que se discute en el Senado

Se expande Kumon Con una inversión de
10 millones de pesos la franquicia japonesa
Kumon apunta a su expansión en el país La
promesa es crear 40 nuevos centros el año
próximo

La firma llegó a México hace 21 años con
unaofertaparamejorar laeducación expan
diéndose rápidamente a la mayoría de en
tidades federativas

La primera pauta para el año próximo
apuntaaGuerrero Antes se alcanzaránNue
vo León Puebla Tamaulipas y Querétaro

Galardón Según el listado de Merca2 0 la
agencia de medios Circle Media fue la mejor
durante el año que corre La exposición de
motivos habla de su trayectoria profesional
su servicio a clientes su aportación a marcar
tendencias de mercado y sus negociaciones
en la selección de espacios

La firma la encabezan Alejandra Jiménez
y Mario Huertero

albertobarrancochavarriaO gmail com
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México SA
I México exporta capitales

I Remesas cubren agujero I No nos volverán a saquear
Carlos Fernández Vega

Allá por mayo de 2016 el inquilino
de Los Pinos presumía que los
signos vitales de la economía

eran más que alentadores y cele
braba que a todos en términos generales
les está yendo bien Poco tiempo después
el flamante secretario de Hacienda José
Antonio Meade sonreía ante lo que catalo
gó como un comportamiento económico
razonablemente bueno sin olvidar que su

antecesor y a la postre destapador Luis
Videgaray nunca dejó de prometer a los
mexicanos un futuro promisorio

A estas alturas del partido el futuro pro
misorio sólo fue un mal chiste del ex mi
nistro del d año y ulterior aprendiz de
diplomático el comportamiento razona
blemente bueno quedó para el anecdota
rio aquello de que a todos en términos
generales les está yendo bien es una
muestra de humor negro y uno de los más
notorios signos vitales de la economía ha
sido documentado por La Jornada Rober
to González Amador la transferencia de
recursos de empresas y particulares mexi
canos hacia cuentas bancarias en el extran
jero se cuadriplicó en el transcurso de este
gobierno respecto del monto registrado en
el periodo comparable del sexenio anterior
según información del Banco de México

De hecho detalla la información jornale
ra en el primer trimestre de 2017 cuan
do inició el gobierno de Donald Trump en
Estados Unidos se reportó la transferen
cia más relevante de recursos de mexica
nos hacia cuentas bancarias en el extran
jero desde que existe registro con 14 mil
71 millones de dólares indican los repor
tes del banco central Entre enero de
2013 al inicio del actual gobierno y sep
tiembre de este año la información más
reciente disponible ciudadanos mexica
nos transfirieron a sus cuentas en bancos
en el extranjero recursos por 106 mil
468 8 millones de dólares mostraron da
tos del Banco de México

Sin duda alguna a los dueños de esos re
cursos no les ha ido bien sino de maravilla
pues no cualquier hijo de vecina exporta
más de 106 mil millones de dólares para
buscar el refugio del mercado financiero
estadunidense Para ellos pues el gobierno
peñanietista sí les cumplió aquello del fu

turo promisorio como en su momento lo
hicieron las cinco administraciones previas

Y no es cualquier cosa porque el monto re
ferido los 106 mil y pico de millones de
dólares equivale a algo así como 10 por
ciento del producto interno bruto de tal
suerte que para acumular dicha cantidad
cuyos propietarios son apenas una minucia

si se comparan con la población total con
fines de exportación a los tecnócratas les
da pavor que se utilice el término fuga de
capitales sus negocios amén de ir viento
en popa deben contar con todo el apoyo
gubernamental y sus signos vitales

Cómo olvidar que en 1982 el entonces
presidente López Portillo denunció que la
fuga de capitales se aproximaba a 40 mil
millones de dólares y que en unos cuan
tos recientes años ha sido un grupo de me
xicanos sean los que fueren en uso cierto
es de derechos y libertades pero encabeza
dos aconsejado y apoyados por los bancos
privados el que ha sacado más dinero del
país que los imperios que nos han explota
do desde el principio de nuestra historia Y

remató con la famosa frase de ya nos sa
quearon No nos volverán a saquear

Tal frase desde luego lejos estaba de re
sumir la realidad nacional porque el ejerci
cio de entonces se mantuvo y sólo cambio
de nombre ya no es fuga de capitales sino
exportación de los mismos Y 35 años

después el monto exportado sólo en cin
co años de gobierno peñanietista y sin con
siderar los depósitos en paraísos fiscales
resulta 2 65 veces superior al de 1982 es
decir cuando a los mexicanos se les prome
tió que ya no los volverían a saquear

Pero mientras unos cuantos gozan de todo
el apoyo gubernamental se han hinchado
de ganancias exportan capitales y están
locos de contentos por el futuro promiso
rio otros han sido y son expulsados de su
tierra porque los signos vitales y lo ra
zonablemente bueno de la economía ni le
janamente alcanzan para ellos

Así en el mismo periodo de referencia los
paisanos que debieron buscar la vida fuera
de sus fronteras ante la falta de oportunida
des en su propio país se han convertido no
sólo en sostén de millones de familias sino
en uno de los más sólidos pilares de las
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cuentas nacionales En este juego perverso
unos saquean y otros inyectan recursos
para balancear las cuentas nacionales

La misma información de La Jornada da
cuenta de ello desde que comenzó el ac
tual sexenio y hasta septiembre pasado las
remesas de los mexicanos que trabajan en
el exterior y envían a sus familias sumaron
118 mil 993 85 millones de dólares canti
dad mayor en 11 7 por ciento a las transfe
rencias privadas desde México a bancos

en el extranjero de acuerdo con la estadís
tica del Banco de México

Entonces el enorme agujero financiero
abierto por unos cuantos los beneficiarios
de los signos vitales presumidos por En
rique Peña Nieto es permanentemente ob

turado por millones de mexicanos expulsa
dos de su tierra por la misma economía que
a unos cuantos hincha de ganancias y a la
mayoría condena a la sobrevivencia

En esta ecuación perversa que en el go
bierno llaman vamos por el camino co
rrecto por cada dólar exportado por el
grupúsculo de beneficiarios del modelito
económico los paisanos inyectan un dólar
y 12 centavos con lo que las cuentas nacio
nales se balancean Y así lo hacen años tras
año

Para dar una idea del beneficio y la mag
nitud que ello ha representado cabe men
cionar que en los últimos tres sexenios
Fox Calderón y EPN los paisanos inyec

taron a la economía mexicana alrededor de

400 mil millones de dólares algo así como
40 por ciento del producto interno bruto
mexicano a precios actuales y contando
mientras los beneficiarios de los signos vi
tales no dejan de exportar

Las rebanadas del pastel

La Reserva Federal aumentó un cuarto de
punto porcentual su tasa de referencia y esti
mó que a lo largo de 2018 y 2019 hará lo pro
pio en tres ocasiones por año aunque no ne
cesariamente en la misma proporción Se
espera que hoy el Banco de México reaccio
ne a dicho anuncio y tome medidas similares
por lo que los usuarios de crédito especial
mente los taijetahabientes deben estar a las
vivas En vía de mientras el tipo de cambio
se incrementó a 19 61 pesitos por dólar

cfvmexico sa hotinail com Twitter cafevega
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Dinero
I Odebrecht seis años de cárcel a vicepresidente de Ecuador I La invasión de gasolineras extranjeras

I Galardón a 10 mexicanas

Enrique Galván Qchoa

Elvicepresidente de Ecuador Jorge
Glas en prisión preventiva por el
caso Odebrecht fue condenado
a seis años de cárcel por recibir

sobornos millonarios de la constructora
brasileña según sentencia de la Suprema
Corte de Justicia La resolución de los
jueces se fundamentó en que Glas ob
tuvo alrededor de 13 5 millones de dóla
res en sobornos por parte de Odebrecht a
cambio de contratos de obra cuando era
ministro de Sectores Estratégicos entre
los años 2010 y 2012 en el gobierno del
ex presidente Rafael Correa de acuerdo
con un reporte de Reuters Mientras
tanto en México la agrupación Mexica
nos contra la Corrupción y la Impunidad
amplió detalles de su propia investiga
ción El ministerio público de Brasil
señaló a Olivio Rodrigues Júnior ex
perto en lavar dinero de Odebrecht para
financiar campañas electorales como
responsable de transferir 3 1 millones
de dólares entre abril y junio de 2012
a una cuenta ligada a Emilio Lozoya
coordinador de vinculación internacio
nal del entonces candidato del PRI a
la Presidencia Enrique Peña Nieto El
mismo personaje transfirió otros 951 mil
dólares a una segunda empresa también
ligada a Lozoya en tres depósitos reali
zados en noviembre de 2012 días antes
de que Peña Nieto asumiera la Presiden
cia de México Agrega la investigación
a cargo del periodista de MCCI Raúl
Olmos que además en años anteriores
que coincidieron también con comicios
locales y federales dos empresas offs
hore de Olivio habían transferido otros
6 millones de dólares a una compañía
fachada en Veracruz Saben cuál es el
origen de la desgracia del vicepresidente
ecuatoriano encarcelado No haber na
cido en México Aquí estaría feliz de la
vida disfrutando sus millones

La invasión de gasolineras

Recuerdan cómo los bancos mexicanos
fueron pasando paulatinamente a control
de bancos internacionales Primero en
traron como socios minoritarios la ley
prohibía que tomaran el control total de
las instituciones De un día a otro fue

cambiada la legislación y uno a uno
fueron pasando a la esfera de los extran
jeros Ahora las utilidades que generan
en México sobrepasan las de sus propios
países de origen Algo semejante está
ocurriendo en el mercado de los com
bustibles La compañía inglesa BP antes
British Petroleum anuncia la apertura de
10 gasolineras en Nuevo León convir
tiéndose en la primera multinacional en
entrar al norteño estado BP es una com
pañía con presencia en 80 países y este
año entró al mercado mexicano abriendo
expendios en 12 estados del país Se
espera que durante los próximos años la
compañía opere mil 500 estaciones en
México Alvaro Granada director general
de BP México dice que uno de los com
promisos que la compañía tiene con sus
clientes es ofrecer productos de calidad
al mejor precio Hay 15 mil gasolineras
Pemex actualmente operadas por mexi
canos Su destino es asociarse con las
internacionales o desaparecer del mapa

Presea a 10 mujeres

La Asamblea Legislativa entregó la pre
sea Hermila Galindo que reconoce a las
mujeres destacadas en los ámbitos eco
nómico académico educativo sociocul
tural deportivo científico y de investiga
ción en la difusión así como en la defensa
de los derechos humanos Las galardona
das fueron la ex senadora independiente
Mártha Tagle Patricia Olamendi defen
sora de derechos de las mujeres María
del Carmen Carrión magistrada Gloria
Carrillo Salinas sindicalista la escritora
Ángeles Mastretta María Paredes at
leta paralímpica María Elena Villalobos
campeona de box profesional Arlen Mu
ñoz Vilchis periodista Rebeca Montiel
promotora de equidad e inclusión social
En homenaje póstumo a María Angélica
Luna Parra titular de Indesol

Ombudsjmn social

Asunto la Torre
de Gamboa de Buen
Pregunta por qué Jorge Gamboa de Buen
puede abrir camellones sin permiso y si yo
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pongo un bote para que no se estacionen
los oficinistas que su cochino edificio
atrajo a mi sí me multan y a él no Ya hay
denuncia en el MP por su atropello pero
las autoridades ni se aparecen

Raúl Lemus Ciudad de México vía Facebook

R Y como dijo don Teofilito ni se
aparecerán El ex director de Seduvi
ahora próspero ejecutivo del grupo
inmobiliario Danhos propulsor de la
Torre del Bicentenario la que agandalló
como jardín privado una orilla del
Bosque de Chapultepec es uno de los
intocables del gobierno de la Ciudad de
México Pregúntales cómo les fue a los
vecinos que se opusieron a la torre

Se firmó la alianza Juntos haremos histo
ria entre Morena PT y PES Con unidad
partidos y ciudadanos ganaremos la Pre
sidencia y transformaremos a México

Andrés Manuel lopezobrador

Abracé el refrigerador y volvió a fun
cionar Punto para el amor Ya sé que no
pero al menos ya funciona ok

Ana panoptismo

Los SenadoresPRI junto a Rebel
desDelPan desechan en comisiones mo
ción suspensiva y la apertura de audien
cias públicas para analizar dictamen de
la #LeyDeSeguirdadInterior Llamado
de EPN a abrir el diálogo fue sólo una
simulación más

MarthaTagle
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Save Occelli
Resulta que Guillermo de
Jesús Occelli CEO de G E In
ternational Exports enfrenta
una demanda por incumpli
miento de pago ante un trader
holandés de acero que opera
a escala mundial Supues
tamente no entregó 300 mil
toneladas de mineral de hierro
y se quedó con el adelanto de
4 5 millones de dólares por el
embarque de 90 mil tonela
das que saldría de Colima con
destino a China y nunca llegó
La exportadora de Occelli ya
no opera en la dirección fiscal
registrada en el contrato sino
que ahora están las oficinas
de Save the Children México
cuya presidenta nacional es
Cecilia Occelli Lo raro es que
ahí nadie sabe dónde están
Guillermo y su empresa
además ya no aparece en el
padrón de exportadores de la
Secretaría de Economía

vas al súper o a
la gas
Nadie se quiere quedar fuera
de la apertura del mercado
de combustibles por eso
Soriana e Hidrosina firmaron
una interesante alianza

con la que han instalado
miniestaciones de gasolina

en los estacionamientos de
las sucursales de la tienda de

autoservicio El plan va viento
en popa dado que ya han
abierto 54 y van por otras
tres en Monterrey Torreón y
Nuevo León

Socios
Hablando de alianzas la
empresa multinivel Mary
Kay y la firma de paquetería
DHL quieren fortalecer su
relación comercial dado que
la empresa de cosméticos
colocó su nuevo centro de
distribución cerca de las
instalaciones de la compañía
alemana Tan amigos son que
entre los invitados al evento
inaugural estuvo Antonio
Arranz director general de
DHL México

ti Nuevo domicilio
Tras ser desalojados de
las instalaciones de la SCT

por los daños que provocó
el sismo del 19 de septiem
bre pasado el Organismo
Promotor de Inversiones en

Telecomunicaciones ya tiene
nuevas oficinas las cuales
están ubicadas en el piso 30
de la que fuera la torre de
Mexicana que ahora es de la
aseguradora Axa
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La apuesta
exitosa de JAC

nte los amagos de Donald Trump de aban
donar el TLCAN y la amenaza de aumen
tar contenidos nacionales para la industria
automotriz en Estados Unidos más la caí
da de ventas de vehículos empresarios
mexicanos aliados de armadoras asiáti

# s cas apuestan por el mercado mexicano
con gran éxito

Una historia de éxito es GML con JAC en Hidalgo
pues lograrán producir al final de este 2017 cerca de mil
vehículos Apuestan a la mano de obra especializada que
ofrece el país y que en el sector se ha visto asegurada gra
cias a la llegada de marcas asiáticas al país como Jianghuai
Automobile Company JAC de la mano de Giant Motors La
tinoamérica que preside y dirige Elias Massri

La estrategia de GMLy JAC Motors en México ha sido algo
inusual ya que su producción en Ciudad SaV guii ilíüáígü
responde ala demanda del mercado a diferencia de las de
más marcas que suelen presionar al mismo para mantener
bajos costos de producción

Por ello para GML y JAC cerrar el año con 12 agencias
JAC Stores es un excelente indicador de una gran acep
tación en el mercado abarcando plazas como Naucal
pan Puebla Cancún Mérida Guadalajara Aguascalientes
CDMX Oaxaca Torreón Querétaro Pachucay Colima

Lo anterior se traduce en una lectura dermercado reali

zada por los estrategas de GML ya que iniciaron sus ventas
con la introducción de dos modelos de SUV la SEI 2 y la SE1
3 Dicho segmento es el único que mantiene crecimiento en
ventas a doble dígito a diferencia del mercado general que
ha visto reducido su crecimiento en más de seis por ciento

Pero el gran éxito de las SUV JAC en México radica en
la apuesta al mercado joven que busca un equipamiento y
conectividad completa excelente seguridad al ofrecer ve
hículos cinco estrellas por C NCAP así como una garantía
extendida a cinco afios defensa a defensa y sin letras chi
quitas lo anterior a un precio accesible para los primeros
compradores y familias jóvenes

Además para 2018 GMLv JAC buscarán lograr una ex
pansión del 100 para terminar con 26 JAC Stores abrien
do agencias en Toluca Villahermosa Durango Michoacán
Monterrey Xalapa Guerrero Campeche Coatzacoalcos
León Chihuahua Hermosillo Culiacány Morelos lo que se
verá reforzado con la introducción de su sedán J4 Trend
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que ingresara a princi
pios de 2018 y buscará
conquistar a los auto
movilistas ejecutivos

Por otro lado la em
presa de Elias Massri
ha logrado juntar en el
mercado mexicano a

dos compañías chinas
emblema JAC en los
vehículos de pasajeros
y FAWTrucks que des
de hace diez años viene
fabricando sus automó
viles comerciales iniciando su introducción al mercado de
ensamblaje automotriz este segmento

Además es la ensambladora que trabaja el prototipo de
taxi 100 eléctrico para la CDMX aliado a Moldex filial de
Grupo Bimbo y el Tec de Monterrey
SENADORES BURROS

Los senadores del PR1 Tereso Medina e Isaías González
están a punto de llevarse al baile a la Cámara alta con una
iniciativa que modifica disposiciones de la Ley Federal del
Trabajo LFT que puede ser ilegal contraviene disposi
ciones constitucionales y está fuera de la técnica jurídica
parlamentaria

Esperemos que a Emilio Gamboa o a Ernesto Cordero
les gane la cordura y detengan a tiempo la aprobación fast
rrack que se pretende hacer con la iniciativa del Instituto
Federal de Conciliación y Registro Laborales por el que re
forman adicionan y derogan diversas disposiciones de la
ley laboral

Dos botones de muestra de los errores jurídicos que tiene
esta propuesta y que en la exposición de motivos dice que
promoverá el empleo pero que de aprobarse puede llevar
a prácticas ilegales en materia de subcontratación en detri
mento de los trabajadores la industria legalmente estable
cida y la sana competencia

y es que elimina los requisitos para acreditar la debi
da aplicación de la subcontratación que el Congreso de la
Unión había aprobado el 30 de noviembre de 2012 artícu
los 15A 15B 15CY15D

La iniciativa de Medina y González reduce la subcon
tratación a obligaciones pactadas entre particulares Las
obligaciones quedan sujetas a los términos y condiciones
acordados entre particulares léase contratante y contratista

La actual LFT establece que los derechos de los traba
jadores deben protegerse porque son mandatos constitu
cionales y no pueden depender de un acuerdo privado en
el artículo 47 de la propuesta desaparece la obligación del
patrón de entregar un aviso de rescisión de contrato al tra
bajador limitando esta obligación a un simple señalamien
to en el que no se establecen formalidades

Lo anterior significa que Tereso Medina e Isaías
González desconocen principios procesales del derecho
laboral La pregunta obligada después de identificar éstas y
otras aberraciones jurídicas y de técnica legislativa es quién
está detrás de estos senadores

No estaría por demás que los legisladores de marras
consultaran las iniciativas presentadas en la Cámara de
Diputados por la misma fracción parlamentaria del PR1 a
cargo del legislador José Luis Toledo Medina el 19 de oc
tubre de 2017 y del diputado Julio SaldañaMorán del PRD
el 7 de noviembre 2017
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CRE 257 mil mdd
es la inversión
estimada por la
Reforma Energética

Lo que está claro es que en caso de ganar López
Obrador no contará con el apoyo de ninguno de los go
bernadores en las muchas entidades que hoy están ya re
cibiendo inversión tanto nacional como extranjera por los
proyectos en hidrocarburos como nuevos gasoductos
gasolinerías y redes de almacenamiento como en lo que
Guillermo García Alcocer presidente de la Comisión Re
guladora de Energía CRE denomina la reforma silen
ciosa que es el cambio radical en el sector de generación
de electricidad

De acuerdo con la CRE las inversiones estimadas por la
Reforma Energética son de 257 mil millones de dólares de
los cuales este año están ya comprometidos 116 mil millo
nes En total 133 empresas de 19 países de las cuales 51 son
mexicanas han ganado ya contratos para el desarrollo de
proyectos de hidrocarburos y de electricidad

En el sector de electricidad en las tres subastas realiza
das se han comprometido ya nueve mil millones de dólares
y en el Programa de Desarrollo del Sistema Eléctrico Na
cional Prodesen se estiman 97 mmdd en generación 12 8
mmdd en transmisión y 9 5 mmdd en distribución

En lo que se refiere a extracción y exploración de hidro
carburos en la Ronda 1 se han comprometido hasta la fecha
41 3 mmdd

En gas natural gas LP y petrolíferos las inversiones en
gasoductos ascienden a 12 mmdd en gas LP 87 1 mmdd y
en petrolíferos 18 2 mmdd de los cuales 3 9 son en trans
porte 2 3 en almacena
miento y distribución y
12 mmdd en expendio

Las inversiones com
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prometidas reflejan
ei éxito de la Reforma
Energética que se pon
dría en riesgo si AMLO
insiste en el rescate
del sector

BITCOIN
TERMINÓ
LA PASIVIDAD
DE AUTORIDADES

Las autoridades financieras mexicanas dejaron de ser
espectadoras ante la especulación del bitcoin En un co
municado conjunto la CNBV Banxico y la SHCP emiten
una advertencia preventiva precisando que cualquier ICO
inicial Coin Offering por sus siglas en inglés u oferta ini

cial de monedas que se originen y emitan en México será
considerada un delito financiero porque podrían violar la
Ley del Mercado de Valores Señalan que no hay registro
de una emisión de ICO en México pero sobre advertencia
no hay engaño

Recuerdan también que la utilización de activos virtua
les o sea criptomonedas como medio de cambio depósito
ce valor o cualquier otra forma de inversión implica un ele
vado riesgo y no tiene ningún respaldo de las autoridades
financieras ni de ninguna institución pública

BANXICO NO SUBIRÁ
HOY TASAS CITIBANAMEX

Después de que se confirmó ayer que la Fed en la última
decisión de política monetaria que encabezará JanetYellen
elevó las tasas de interés en Estados Unidos en 25 puntos
base de 1 25 a 1 50 la mayoría de los analistas bursátiles
prevén que hoy el Banco de México subirá las tasas tam

Dién en 25 puntos base a 7 25 Sin embargo hay voces
discrepantes como la de Citibanamex que en un análisis
publicado ayer asegura que en la primera junta de política
1 onetaria encabezada por el nuevo gobernador del Ban
co de México Alejandro Díaz de León no subirán las ta
sas de interés y se mantendrán 7 que sería desde luego
una excelente noticia para el secretario de Hacienda José
Antonio González Anaya ya que un nuevo incremento en
las tasas es un freno al crecimiento económico en el ya de
por sí complejo 2018

De acuerdo con Citibanamex la decisión de Banxico es
tará más centrada en la trayectoria de la inflación y en la
estrategia para reducirla y no en el resultado de la inflación
ce diciembre que se espera mayor a 6 5

Las cifras de inflación de enero sostiene serán extre
madamente importantes para revaluar la trayectoria de la
ilinación con el efecto positivo del nuevo año base

Habrá que ver en efecto qué decide hoy 1a Junta de Go
bierno de Banxico porque ayer el peso cerró en 19 07 pe
sos y se apreció 0 8 tras confirmarse el alza de tasas de la
Fed por la expectativa de que hoy suban también las tasas
en México tJ tí
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Prefieren el sol

Según Trivago com de Rolf Schrómgens Acapul
co Cancún y Puerto Vallarta encabezan el listado de
las ciudades preferidas para pasar Año Nuevo con un
precio promedio de alojamiento de 3 980 pesos por
noche y estadía promedio de 4 2 días

De acuerdo con el listado del buscador de viajes en
línea entre los destinos favoritos para celebrar la lie
gada del 2018 sólo se encuentran dos en otro país lo
que muestra una marcada preferencia de los viajeros
mexicanos por destinos nacionales

La principal ciudad del ranking es Acapulco se
guida de Cancún y Puerto Vallarta Mazatlán ocupa la
cuarta posición seguido de Playa del Carmen Hua
tulco Nuevo Vallarta Manzanillo Ixtapa Zihuata
nejo y en décima posición Veracruz En onceavo lu
gar se encuentra Las Vegas y en doceavo Nueva York

Las ciudades en las que se destina el mayor presu
puesto por noche de alojamiento son Nuevo Vallar
ta con un precio promedio de 7 651 pesos por noche
seguida de Cancún con 7 286 pesos y Playa del Car
men con 6 814 pesos por noche

En el otro extremo Oaxaca la Ciudad de México
y Guadalajara reciben el menor presupuesto siendo
esta última la que menor presupuesto obtiene con
apenas 1 050 pesos

Industria en crecimiento

La industria tequilera nacional espera cerrar el
2017 con exportaciones récord de 216 millones de li
tros y ventas por más de 1 400 millones de dólares
lo que confirma la buena aceptación de esta bebida
mexicana en el mundo

Datos del Consejo Regulador del Tequila que pre
side Miguel Ángel Domínguez revelan que esta bebi
da se exporta a todos los continentes incluso lugares
como las Islas Seychelles ubicadas en el océano índi
co así como Bielorrusia Sri Lanka y Bangladesh por
mencionar algunos

A pesar de ciertas políticas restrictivas en Esta
dos Unidos dicho país continúa siendo el mayor im
portador de tequila mexicano con mas de 130 mi
llones de litros anuales y este año se prevé superar
dicha cifra Incluso ese mercado representa 82 del
volumen exportado pero países de la Unión Europea
y Asia siguen demandando más tequila y se vuelven
una opción con potencial para crecer en los próxi
mos años

El tequila con mayor demanda es el 100 puro de
agave donde destacan marcas como la de Tequila li
mador que alcanzó un valor de mercado de 5 423
millones de pesos de acuerdo con Interbrand con
sultora global de marcas

Un verdadero caos

De 31 ciudades principales de México en la capi
tal del país es donde menor distancia se recorre con
tráfico en 30 minutos al alcanzar solo 23 kilómetros
indicóel director general de Sin Tráfico Eugenio
Riveroll

De acuerdo con el estudio Qué tan lejos puedes
llegar en sólo 30 minutos en la Ciudad de México
solamente 23 kilómetros en el mejor escenario posi
ble es el máximo que puedes recorrer detalló

Expuso que la capital de México se encuentra en el
último lugar del estudio seguida por Acapulco Gue
rrero y Ciudad Victoria Tamaulipas con 23 6 y 23 9
kilómetros respectivamente en el mismo lapso
Mientras que las ciudades mejor posicionadas fue
ronQuerétaro Culiacán Sinaloa y Cancún Quin
tana Roo

El objetivo de este estudio es medir a partir de có
mo normalmente nos movemos qué tan lejos pode
mos llegar en 30 minutos en las horas de alta conges
tión y en las horas que no hay tanta congestión

Adiós empleos
Ford Motor Co planea consolidar la producción

global de sus sedán de tamaño medio en China en el
2020 y exportarlo a Estados Unidos y Europa desde el
país asiático dijeron tres fuentes elmiércoles

En América del Norte el sedán Fusión se fabrica
actualmente en Hermosillo mientras que en Europa
el modelo Mondeo se produce en la ciudad españo
la de Valencia

Ambos modelos serían rediseñados a mediados

o finales del 2020 cuando Ford planea trasladar su
producción a Chongqing a una planta conjunta ope
rada con el socio chino de la firma automotriz Chan

gan Automobile Co
Lo anterior de acuerdo con fuentes vinculadas a

proveedores de partes de Ford y que están familia
rizadas con los planes futuros de la producción de la
automotriz

Tabasco es un edén
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La firma japonesa Kumon apoyara la enseñanza de
matemáticas y lectura entre alumnos de nivel bási
co en Tabasco donde proyecta expandir sus opera
ciones en Villatiermosay otras ciudades de la entidad
anunció el gerente de Franquicias de la empresa en
México Daniel Martínez

Kumon cuenta con 375 centros de enseñanza en

todo elpaís dos de ellos instalados en Tabasco desde
el 2011 por lo que ahora incrementarán su presencia
en dicha entidad con la apertura en los primeros me

ses del 2018 de un centro mas

Ubicada entre las 20 principales franquicias a ni
vel mundial Kumon imparte cursos extraescolares
de matemáticas y lectura que permiten al alumno la
comprensión de ambas disciplinas con lo cual mejo
ran su rendimiento académico destacó el directivo
en un comunicado

accionesyreaccionesigeleconomista mx
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Suponiendo que se ahorran
500 mil millones de pesos por
abatimiento de corrupción lo
cual no es un ahorro estricta

mente pues no agregan a un presu
puesto ya existente la suma resulta
insuficiente para cumplir el decálogo
de medidas que Andrés Manuel López
Obrador anunció tras registrarse como
candidato real de Morena a la Presiden
cia el mero 12 de diciembre

Las dos refinerías prometidas tendrían un costo
aproximado de 500 mil millones de pesos es decir un
desembolso anual en el mejor de los casos de 60 mil
millones de pesos Y pensando que el tabasqueño tiene
planeado derogar la reforma energética de Enrique
Peña el esfuerzo para extraer petróleo ya no se distri
buiría entre permisionarios privados sino que Pemex
tendría que ampliar su esfuerzo de inversión van
otros 150 mil millones de pesos anuales con el riesgo
de no extraer una gota de crudo Agreguemos ahora un
costo estimado de descentralizar con todo y oficinas
a cuando menos 2 millones de burócratas de la Ciudad
de México a diversos estados sin considerar costo de
traslados y menajes se necesitan al menos 12 edificios
centrales de gran capacidad cuyo valor sería de 2 200
millones de pesos cada uno una inversión en cons
trucción de 4 500 millones de pesos anuales en 5 años
Sume también el plan del ninisalario a 2 3 millones
de jóvenes el apoyo a estudiantes pobres más dupli
car la pensión a adultos mayores otros 185 mil millo

nes de pesos anuales Ademas al ejecutar el aeropuer
to de Santa Lucía y cancelar el NAICM que coordina
Federico Patiño se deberán pagar cerca de 90 mil
millones de pesos en bonos soberanos ya emitidos Y
se acabó el ahorro Y todavía faltan los precios de
garantía ofrecidos a agricultores que sumarían 60 mil
millones de pesos por temporada más el ocurrente
Tren México Frontera que reclamaría 50 mil millones
de pesos anuales cuando menos en 5 años y todos los
demás programas de desarrollo con recursos públicos
López no cuadran las cuentas

Twitter fflmfloresarellano

 CP.  2017.12.14



Pág: 18

E CARA A los nubarrones
Dque se mantienen en la

negociación del TLCAN
ahora mismo cobran mayor

l importancia los esfuerzos
que realiza nuestro país

para modernizar el convenio comercial
con la Unión Europea UE

Es probable que a partir del lunes y
hasta el 22 de diciembre pueda darse el
cierre de esas gestiones en Bruselas para
lo que se prevé la presencia de Ildefonso
Guajardo titular de ECONOMIA y Cecilia
Malmstron Comisaria Europea de
Comercio

Para México sera un muy buen
espaldarazo y para Donald Trump y su
visión proteccionista una clara señal de
que el mundo no va a renunciar tan fácil al
libre comercio

Claro que aún habrá que resolver
temas controvertidos como son los
agropecuarios que quedaron al final como
típicamente sucede

Justo un rubro que desde ahora vela
armas es el agrupado en la Cámara
Nacional de Industriales de la

Leche CANILEC que preside
Miguel Angel García Paredes

Desde hace 4 o 5 meses
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durante las rondas previas
sus 120 integrantes
grandes firmas medianas

y pequeñas muy ligadas al
sector primario solicitaron
a los negociadores cautela
frente a la fuerza que tiene la
UE en ese negocio y el golpe que podrían
recibir nuestra industria más allá de su
esfuerzo y de las millonarias inversiones
de los últimos años

La UE ha pedido acceso irrestricto
a todas las fracciones frente a los cual
México se ha pronunciado por un apertura
sustentada en cupos racionales conforme
al avance promedio que han tenido sus

exportaciones
Nuestro país tiene

limitadas posibilidades
de exportar a la UE
sus productos frescos
por la distancia no
así la UE que podría
acrecentar sus

exportaciones de
leche en polvo que
hoy equivalen a 12 mil
toneladas lo que es un
8 de lo que México
importa Ahí EU con el

TLCAN lleva la voz cantante También son

importantes Nueva Zelanda y Sudamérica
Sin embargo el expediente más álgido

para la industria de lácteos tiene que
ver con los quesos dado que la UE exige
la exclusividad para 57 indicaciones
geográficas

Desde que se recibió el planteamiento
CANILEC inició a través de ECONOMIA

un proceso de oposición que incluso se
publicó en el DOF el 9 de agosto Ya se han
hecho contrapropuestas que están en la
mesa

El golpe más severo se
vincula con el queso tipo
manchego originario de
España y de una oveja muy
específica Con la exclusividad
se afectarían ventas

millonarias dado el arraigo
que tiene ese producto que
dicho sea de paso posee otras
características puesto que en
el tiempo se tropicalizo

La propuesta es que el original compita

en el mercado con las variantes que hoy
se tienen Dado su precio y su sabor más
fuerte es ya de suyo una opción gourmet

Lo mismo aplicaría para el gouda brie
camembert que se ofrecerían con su
nombre simple frente a otras variantes del
producto nacional

La exclusividad se aplicaría ya en forma
para 40 tipos de quesos europeos

Desde el lunes este asunto deberá

pulirse para que en la modernización
del TLC con la UE ahora sí se incluya
el apartado lácteo En la versión actual
este capítulo quedó fuera justo por estos
aspectos delicados que ahora se buscarán
zanjar y que vaya que son relevantes para
toda la cadena Veremos lo que sucede

LA JUNTA DE gobierno de CONSAR para
analizar la baja de las comisiones que
cobrarán las afores en 2018 será este

viernes Le anticipo que las 11 instituciones
sí propusieron una reducción pero ésta
será en promedio menor al esfuerzo
realizado este año La tarifa media de

cobro rondará el 1 con lo que en el
sexenio de Enrique Peña Nieto se habrá
logrado un avance del 25 Con activos
por más de 2 billones 750 mil millones
de pesos y 12 meses consecutivos de
ganancias parece que los esfuerzos de
los miembros de la AMAFORE a cargo de
Carlos Noriega tendrían que ser mayores
CONSAR que lleva Carlos Ramírez Fuentes
no tiene muchas facultades para incidir
y falta que se legisle para acrecentarlas
lo que incidiría en favor de millones de
trabajadores

TRAS EL LOGRO de los consensos con
los inversionistas y el reciente aval en las
asambleas a Banorte que preside Carlos
Hank González y que lleva Marcos Ramírez
ya sólo le faltan las autorizaciones oficiales
para concluir la compra de Interacciones
de Carlos Hank Rhon Los más inmediatos
son SHCP de José Antonio González
Anaya BANXICO de Alejandro Díaz de
León y CNBV de Jaime González Aguadé
a más tardar en febrero La historia para
lo que hace a COFECE de Alejandra
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Palacios es mas complicada Habra que
esperar hacia abril o mayo La autoridad
debe evaluar por plaza la concentración
Banorte Interacciones sobre todo en lo
que hace a créditos gubernamentales
En Banorte se desestiman dificultades

Se cree que la operación se cerrará en la
primera mitad del 2018

OTRO LOGRO de BanBajío de Santiago
Oñate y que dirige Carlos de la Cerda

para expandir su presencia en el país
Amén de sus 297 sucursales acaba de
sumar mil 850 puntos con Farmacias de
Guadalajara de Javier Arroyo Esta red
de corresponsalía ya fue aprobada por
la CNBV de Jaime González Aguadé En
esa tesitura también se tiene un convenio

desde el 2015 con Telecomm de Jorge
Alberto Juraidini que implica otras mil 700
unidades de contacto para la clientela

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

SACUILAR DD
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uando muchos creíamos que la sociedad
C había entrado a una lógica de competiti

vidad tal que cada sector dé lo mejor de
sí aparecen dos precandidatos presiden
ciales Ricardo Anaya y Andrés Manuel
López Obrador y nos plantean que no
estamos listos para ser autosuficientes

como personas y que necesitamos como siempre apapá
gobierno Y claro que ellos tienen la solución para gestio
narlo todo repartiendo Dando y quitando

Si uno de los dos triunfa en la elección de 2018 será

por eso porque la sociedad no está lista para competir
Anaya propuso su idea del Ingreso Básico Universal que
sin mérito repartiría desde el Estado dinero a todo mundo
sólo por ser mexicano

Como Anaya es listo y sabía que sería criticado por
su propuesta está escudándola con las afirmaciones de
algunos economistas con Premio Nobel Pero ese dinero
iría no sólo a los pobres sino también a la billetera de toda
la clase trabajadora y a las clases medias del país Eres
holgazán No te preocupes papá gobierno te becará
Populismo puro

De la misma manera AMLO plantea grandes medidas
populistas Una muy notoria es
su idea de dar 3 mil 600 pesos
al mes a 2 3 millones dejóvenes
sin trabajo insertándolos como
aprendices en talleres empresas
y comercios

Es usted dueño de Telcel
FEMSA Bimbo Alsea o Liver
pool Ahilevan 60 miljóvenes a

su empresa para que los vaya capacitando aunque no los
necesite Y no se preocupe el Estado les pagará el sueldo
Ah no puede recibirlos El 1 de diciembre de 2018 sabrá
las consecuencias

Otra idea populista hecha explícita por AMLO esta se
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mana es que el nuevo gobierno fijará precios de garantía
para los productos agrícolas producirá fertilizantes se
distribuirán los fertilizantes a precios bajos Que se le
echó a perder la cosecha No se preocupe papá gobierno
lo rescatará Ah y Sagarpa le dará fertilizantes gratis Ya
fórmese Que usted gestiona una pequeña farmacia en
su pueblo en lugar de dedicarse a la siembra Lo siento
hubiese pensado mejor ser campesino

Ésa es la lógica del nuevo populismo mexicano Y puede
enamorar a muchas personas Personas que cuando pros
peren y puedan viajar algún día por ejemplo a Londres o
Singapur se preguntarán por qué florece con tanto vigor
la iniciativa emprendedora independiente allá

Serán mexicanos que cuando su gobierno populista
quizá esté en funciones empezarán a criticarle desde un
smartphone diseñado en California manufacturado en
China y traído a América en un barco coreano

Es el México que viene si no gana Pepe

ALERTA DESDE PALACIO NACIONAL

Cuidado con la Oferta Inicial de Monedas dijo ayer la
dependencia de José Antonio González Anaya y alertó
que los activos virtuales no constituyen moneda de curso
legal en México y no son divisas

Por si todavía había dudas

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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